



## Programa Kisantu: aprendizajes globales de experiencias locales en economía solidaria

Entidades que la promueven

**ALBOAN.**

### Descripción

El programa Kisantu, puesto en marcha por la ONG ALBOAN en octubre de 2012, surgió como una oportunidad de cooperar con las cooperativas agrícolas congoleñas. No obstante, se enmarcó en una reflexión más amplia en torno a la economía solidaria y la posibilidad de extraer aprendizajes globales de experiencias locales alternativas al sistema capitalista. Sistematizamos cinco experiencias sobre producción y consumo de diferentes contextos: Colombia (ASOPECAM), la R.D. del Congo (UCOOPI) y Euskadi (UDAPA, KIDENDA y NEKASAREA).

### ¿Qué aporta esta experiencia al despliegue de la Economía Social y Solidaria?

Principalmente, aporta visibilidad. El objetivo era dar a conocer estas experiencias entre la ciudadanía vasca.

### Principales resultados y/o innovaciones

Los aprendizajes extraídos muestran que todas las experiencias sistematizadas experimentan altibajos en su trayectoria. Se identificaron desafíos comunes a todos los contextos (como la tensión entre el bien común y el interés particular, entre solidaridad y mercado, etc.); así como las ventajas de la cooperación comunitaria (mejora productiva, autoestima, etc.). Se puso especial énfasis en la igualdad de género.

**Dirección postal** c/ Aita Lojendio 2-2º. 48001 Bilbao  
**Página web** [www.alboan.org/portal/index.asp](http://www.alboan.org/portal/index.asp)  
**Correo electrónico** [g.otano@alboan.org](mailto:g.otano@alboan.org)  
**Redes sociales** <https://twitter.com/ALBOANongd>